

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 17 de agosto de 2015.



La UAEM en la prensa:

Radio UAEM cumple quince años de estar al aire

Estatal:

Fomenta Upemor cultura y deporte a través de becas

Nacional:

La UNAM emitirá el 24 de septiembre convocatoria para nuevo rector

Internacional:

Firman universidades de México y Chile carta de intención con la Cepal

La UAEM en la prensa:

Radio UAEM cumple quince años de estar al aire

Radio UAEM cumple 15 años de estar al aire y para celebrarlo, del 17 al 21 de agosto, realizará diversas actividades para salir al encuentro de sus radioescuchas, las cuales serán transmitidas a control remoto por sus emisoras 106.1 FM de Cuernavaca, 89.7 FM en Cuautla y 91.9 FM en Jojutla. El lunes 17 de agosto, a las 12 horas, desde el auditorio Emiliano Zapata, se llevará a cabo un programa especial de aniversario con la participación del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, así como con la presencia de la comunidad universitaria y público interesado que desee asistir para ver cómo se hace la radio en vivo. El martes 18 de agosto, a las 8 horas desde la Preparatoria Diurna Número 1 será transmitido el noticiero "Panorama" y a las 14 horas, "Panorama de la tarde", desde las instalaciones de la Facultad de Diseño. El miércoles 19 de agosto de 10 a 13 horas, el programa "El Coleccionista", se transmitirá desde las instalaciones del Museo de Arte Indígena Contemporáneo con la participación de músicos en vivo. El jueves 20 de agosto a partir de las 12 horas, se llevará a cabo una Carrera de aniversario por el circuito del Campus Norte de la UAEM, en la que se espera la participación de jóvenes deportistas universitarios. El viernes 21 de agosto desde el zócalo de Cuernavaca, será transmitido el noticiero "Panorama" a las 8 horas y a las 10 horas el programa "El Coleccionista". Y desde la Escuela de Teatro, Danza y Música, ubicada en el centro de la ciudad, a las 14 horas el noticiero "Panorama de la tarde", para culminar con un tianguis cultural y concierto a las 17 horas con la participación en vivo de los grupos: Los pápalos (rock), Guayafunk (jazz y funk) y Shamrock forest (ensamble de música celta). Radio UAEM surge el 14 de julio del año 2000, con el entonces rector Gerardo Ávila García, en sus instalaciones del séptimo piso de la Torre Universitaria, equipo de alta tecnología y un grupo de profesionales en comunicación, el 19 de agosto de 2003 y el 24 de enero de 2005, se inauguran sus repetidoras en Cuautla y Jojutla, siendo rector René Santoveña Arredondo, y el 1º de agosto de 2008, fueron inauguradas las instalaciones que hoy ocupa, acto al que fue invitada la periodista Carmen Aristegui, quien acompañó al entonces rector, Fernando Bilbao Marcos, además de ofrecer una conferencia sobre la importancia de la radio. Actualmente, Radio UAEM se encuentra en un proceso de modernización tecnológica con el apoyo del actual rector Alejandro Vera Jiménez, comprometido con el fortalecimiento de la calidad y pertinencia social de este medio de comunicación universitario como parte activa de una universidad socialmente responsable con las comunidades y pueblos del estado y del país.

La Jornada Morelos, (Agencias), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/radio-uaem-cumple-quince-anos-de-estar-al-aire>.

Reforzará gobierno seguridad en los ductos de Pemex

Luego de la fuga de gasolina en el módulo de Petróleos Mexicanos (Pemex), de Monte Casino, ubicado en la colonia "Lomas Chamilpa", y que fuera ocasionado por un intento de robo, el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, informó que se reforzará la seguridad en los ductos de la empresa. Explicó que esta actividad se fortalecerá con el apoyo del mando único y personal de Pemex. Tras el intento de robo, la rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos suspendió actividades el viernes para no poner en riesgo a la comunidad estudiantil, pero las reanudó el sábado, una vez restablecida la seguridad.

Capital Morelos, p.p., (Omar Ocampo).

Problemas en ductos

La UAEM suspendió clases el viernes por una toma clandestina de gasolina, de los ductos que atraviesan sus instalaciones.

Morelos Habla, p.8, (Sin firma).

Ordenan a UAEM revelar sueldos

El Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) ordenó a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) entregar información pública solicitada por una ciudadana y la emplazó a desclasificar más información pública en un máximo de 10 días hábiles. Lo anterior debido a que la UAEM violó flagrantemente la Ley de Información Pública y Protección de Datos Personales, al negar el derecho de los ciudadanos a conocer información relacionada con su quehacer y el ejercicio de su presupuesto. Así lo concluyeron los integrantes del Pleno del Consejo del IMIPE en su sesión del pasado martes 11 de agosto, en la que desahogaron los recursos de impugnación RI/180/2015-II y RI/181/2015-III. Los recursos fueron promovidos Keyla Mazari Rentería, en contra de la negativa de la Unidad de Información Pública de la Universidad a entregarle la información solicitada a través del sistema Infomex. La usuaria del Sistema electrónico Infomex-Morelos requirió en abril de 2015 la nómina del personal de base administrativo, más reciente que se haya pagado, con nombres de los trabajadores y sueldo percibido, así como los formatos electrónicos de talón o comprobante de pago de nómina del jefe del Departamento de Nómina y contratación de la UAEM, con claves de puesto de la nómina en relación con los nombramientos o nombre del puesto. La UDI de la UAEM primero agotó las prórrogas y después respondió de forma negativa a las solicitudes, argumentando se trata de información "clasificada" por el consejo General Universitario "por cuestiones de

seguridad de los trabajadores". Ante la deliberada política de opacidad de la Universidad, los consejeros del IMIPE concluyeron en las ponencias con las que resolvieron los recursos de impugnación que la UAEM viola la Ley de Información Pública, en varios de sus artículos y numerales, en virtud de que la información requerida tiene que ver con el uso y destino del dinero público que recibe. Además, los cargos, salarios y nombres de quienes los ocupan, es información pública de oficio que no tiene por qué estar clasificada. Con base en lo anterior, por voto unánime de sus miembros, el Consejo del IMIPE resolvió a favor de la ciudadana y ordenó a la Universidad entregar la información solicitada y a desclasificar los datos en un plazo no mayor a diez días hábiles, a partir de que sea notificada de la resolución. No es la primera vez que la Universidad es opaca en el uso y destino del dinero público que recibe. En julio pasado se opuso a cumplir con el Sistema Estatal Anticorrupción.

Diario de Morelos, p.2, (Antonieta Sánchez).

En los pasillo del poder...Busca UAEM apoyar el rescate ecológico

Y sobre el mismo tema el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, trae una propuesta interesante, el diputado Orihuela dijo haber sostenido una charla con él y en la que se hicieron algunos compromisos. Uno de ellos, la decisión de Vera en el sentido de buscar un mecanismo, para involucrar a personal científico y académico de la máxima casa de estudios en la elaboración de proyectos para el rescate ecológico en el estado. Claro, el esfuerzo iría en el sentido asistencial, porque tampoco disponen de recursos presupuestales abundantes, pero de llegar a consolidarse la idea, seguramente se obtendrían macros resultados. El rector reconoce que la universidad cuenta con buena cantidad de personal con niveles de conocimiento suficientes como para desarrollar estrategias eficientes en ese rubro, lo que se requiere es mayor vinculación con municipios y el mismo Estado.

La Unión de Morelos, p.2, (Daniel Alcaraz).

Se publican los calendarios para educación media superior y superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

Diario de Morelos, Suplemento Regreso a clases.

Estatal:

Fomenta Upemor cultura y deporte a través de becas

La Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) oferta becas deportivas y culturales a los estudiantes de nuevo ingreso, con el objetivo de apoyar el talento atlético y artístico de los jóvenes. Los aspirantes interesados presentaron pruebas de campo y entregaron solicitudes, las cuales son valoradas por el comité de becas de esta casa de estudios.

La Unión de Morelos, p.11, (Sin firma).

El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3917840.htm>.

El Regional del Sur, (Redacción), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=70983>.

Permitiría Sincrotrón un gran avance para la ciencia: B. Valderrama

Necesitamos un cambio de paradigma en México; la instalación de un Sincrotrón en el país significaría abrir las puertas a más y mejor investigación", expresó Brenda Valderrama Blanco, secretaria de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICyT). "Es urgente generar una industria basada en la ciencia y la tecnología para mejorar el Producto Interno Bruto de la región". Explicó que al menos tres premios Nobel recientes han utilizado tecnologías de laboratorios Sincrotrón alrededor del mundo, trabajos de investigación que les hizo acreedores del reconocido galardón. El Gobierno de Morelos en colaboración con el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) ha invertido más de 7 millones de pesos en un proyecto estratégico para la construcción y operación de un Sincrotrón como parte del Fondo Mixto y mantiene las gestiones con la federación para la obtención de recursos necesarios, agregó Valderrama Blanco.

El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3917829.htm>.

El Regional del Sur, (Redacción), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=70982>.

Nacional:

La UNAM emitirá el 24 de septiembre convocatoria para nuevo rector

La Junta de Gobierno de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) informó ayer, a la comunidad universitaria y a la sociedad en general, acerca de la convocatoria para el inicio del proceso que resultará en la elección del próximo rector de esta casa de estudios. En un comunicado señaló que, con base en las atribuciones que la Legislación le confiere a este órgano de gobierno, el próximo 24 de septiembre emitirá la Convocatoria para la designación de la persona que asumirá la rectoría durante el periodo 2015-2019. "La convocatoria establecerá las distintas etapas del proceso, las formas en que se explorará la opinión de la

comunidad y se registrará la participación de los universitarios. En su momento, la Junta de Gobierno informará de cada etapa y sus resultados", añadió. El documento de la UNAM refirió además que la publicación de la Convocatoria dará inicio al proceso institucional de designación, por lo que la Junta "tomará en cuenta las diversas expresiones y manifestaciones de la comunidad a partir de esa fecha".

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/915340.html>

El Universal, (Natalia Gómez Quintero)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/08/17/fijan-fecha-para-iniciar-eleccion-del-rector>

La Jornada, p.33, (Emir Olivares Alonso),

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/politica/UNAM_convocatoria_rector-proceso_designacion_rector_UNAM-sucesor_Narro_UNAM_0_574142731.html

Nací para ser físico y entender el mundo

El científico Luis de la Peña Auerbach, recién investido con el doctorado honoris causa de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), asegura haber nacido decidido a ser físico. El investigador emérito del Instituto de Física (IF) de la casa de estudios no lo dudó nunca: se dedicaría de lleno a esta disciplina para tratar de comprender el mundo. Desde muy chico sentí una fuerte atracción por la física o la química. No tenía claro cuál de las dos, pero me llamaban la atención. Fue mi facilidad hacia las matemáticas lo que me hizo inclinarme por la primera. No tomé ninguna decisión, creo que nací decidido.

La Jornada, p.34, (Emir Olivares Alonso).

Internacional:

Firman universidades de México y Chile carta de intención con la Cepal

Las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM) y de Chile (UCH) y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) firmaron una carta de intención tripartita para establecer una alianza académica latinoamericana, y en particular, el Programa de Movilidad Estudiantil y Académico Gabriela Mistral. La alianza académica busca el fortalecimiento de la movilidad de alumnos y académicos de las instituciones firmantes. Para ello, se informó en un comunicado, realizarán sus mayores esfuerzos para establecer el programa de movilidad y procurar su ampliación a otras universidades de Chile y México. En la primera etapa se dará prioridad a las áreas

El Universal, (Pierre-Marc René),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/08/17/unam-uch-y-cepal-firman-alianza-academica>

La Jornada, p.34, (Sin Firma).

México y Vietnam pondrán en marcha proyecto educativo

En el contexto de la visita de trabajo a México del ministro de Cultura, Deporte y Turismo de la República Socialista de Vietnam, Hoang Tuan Anh, se realizó la primera reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Educativa y Cultural entre ambos países, con el objetivo de iniciar negociaciones para el primer programa de cooperación educativa y cultural para el periodo 2015-2019. Ambas delegaciones destacaron el papel estratégico de la educación, cultura, juventud, cultura física y deporte en el desarrollo de las sociedades, por lo que el programa buscará promover la movilidad académica de especialistas, investigadores, estudiantes, técnicos y creadores mexicanos y vietnamitas.

La Jornada, p.38, (De la Redacción).

México necesita más ciencia, señalan premios Nobel

México debe aumentar el apoyo a la ciencia e incentivar entre niños y jóvenes el gusto por esta rama, a fin de aprovechar todo el talento que tiene el país, coincidieron diferentes premios Nobel que asistieron a la primera Conferencia Mundial de Ciencia Israel 2015. El Premio Nobel de Física en el año 2000, Zhores Alferov, y el Premio Nobel de Química de 1989, Sidney Altman, destacaron la importancia de que el gobierno reconozca la importancia de la ciencia y la tecnología en el desarrollo de la sociedad y ofrezca mayor apoyo. "La ciencia es una fuerza que pone en movimiento a los países y los políticos tienen que comprender esto. La era del petróleo se terminará y no por el déficit de petróleo, sino porque hay nuevas tecnologías y esto hará importante recomodar la interacción de la comunidad científica, la academia y los gobiernos", dijo Alferov. En rueda de prensa para la presentación de la Conferencia Mundial (en la que estuvieron presentes ocho premios Nobel y se destacó el papel del mexicano Mario Molina), argumentó que el desarrollo de la ciencia en una nación depende de la política del gobierno y eso hace la diferencia entre los países.

La Crónica de Hoy, (Notimex y EFE en Jerusalén), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/915296.html>